

dad de hoy envilecida por tantos crímenes. Hombre integral, lo fué todo como los grandes profetas del espíritu, sin hurtar su humanidad a ninguno de los dolores y a ninguna de las frenéticas alegrías que sin duda saboreó como todos. «Porque— escribe de Roka—era fuerte, era un místico trágico, lírico y sin sombrero a quien asesinaron los mercaderes oceánicos y el *hombre de orden*». Y por esto mismo estuvo «fuera de la ley, como los ladrones, los poetas y los héroes». No habrá sino silencio alrededor de este libro.

México en marcha

Manuel Eduardo Hübner acaba de publicar en un grueso volumen sus andanzas por la historia y la realidad de México. Este libro está destinado a dar a conocer a los lectores chilenos toda la vida mexicana, sus transformaciones y sus hombres y leyes desde los orígenes de la nacionalidad. El autor escribe inmodestamente de sus libros: «Cristalización de charlas apresuradas, este volumen no tiene otra justificación que la ignorancia, así unánime entre nosotros, de la realidad mexicana. Pocos hechos menos conocidos y más tergiversados en Chile que la revolución de México. Su copiosa bibliografía escasea o no existe en nuestras bibliotecas. Y apenas si sabemos de ella lo que nos repiten a su sabor con cierta majadera insistencia, sospechosas agencias cablegráficas o fanáticas pueriles a la par que pintorescos». El libro resume en quinientas páginas apretadas de lectura, la vida de los orígenes, desde los antiguos otomies, desde Netzahualcoyotl hasta la presidencia de Calles, pasando por la etapa de los conquistadores, la Colonia, las luchas de la independencia y las revoluciones que se han sucedido hasta el instante del advenimiento de la Constitución de 1917. Un libro, en fin, de divulgación, escrito con evidente seriedad y muy útil para el conocimiento de la vida mexicana.